

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRENTA "LA ESPERANZA.")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 24 de Mayo de 1915

Núm. 1.845

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El Centenario de Ramón Lull

Las peregrinaciones de ayer
Ayer, conforme teníamos anunciado, se celebraron las peregrinaciones de los caseríos de Génova, El Terreno y San Rapiña al sepulcro del Beato Ramón Lull, que se venera en la iglesia de San Francisco.

Los peregrinos de Génova y de El Terreno se reunieron, a las cinco de la tarde, en la iglesia de San Juan, donde les esperaban la Comisión de peregrinaciones de la Junta Diocesana del Centenario; también les esperaron comisiones de la "Juventud Seráfica", y de la Juventud Antoniana, presididas por RR. PP. Franciscanos y Capuchinos, respectivamente. Presidían a los peregrinos de Génova Sr. Párrico, Rdo. Sr. Vives, y el Vicario, Rdo. Frontzer; los del Terreno iban presididos por su Vicario, Reverendo Sr. Rosselló.

Organizada la comitiva, los peregrinos se dirigieron, por las calles que indicamos el sábado, a la plaza de Santa Eulalia, donde se unieron a ellos los peregrinos de San Rapiña, que, presididos por su Vicario, Rdo. Sr. Llinás, y el concejal Sr. Bestard, habíanse reunido en la Portella.

Los peregrinos ostentaban en el pecho la medalla del Centenario.

Cada grupo de peregrinos llevaba dos banderas: la de Génova, la de la Cofradía del Santísimo y la de las Hijas de María; el del Terreno, la de la Congregación del Sagrado Corazón y la de las Hijas de María, y el de San Rapiña, la de la Cofradía de San Bartolomé y la de las Hijas de María.

Las peregrinaciones de ayer constituyeron un verdadero éxito. De Génova acudieron unas 200 personas, de El Terreno unas 300 y de San Rapiña unas 200. Los hombres de los tres caseríos que asistieron al acto ascendían a unos doscientos. De San Rapiña acudieron los colonos de los predios.

Desde la plaza de Santa Eulalia continuaron los peregrinos la marcha, por la calle de San Francisco, hacia el templo del mismo nombre. A la desembocadura de dicha calle, en la plaza de San Francisco, fueron recibidos los peregrinos por la Comunidad y escolanía de Padres Franciscanos, con cruz alzada, rezándose allí algunas preces. Y se continuó la marcha, hacia el templo, donde aguardaba a los peregrinos numerosísima concurrencia.

Los peregrinos tomaron asiento en los bancos al objeto preparados, y las banderas por ellos llevadas fueron colocadas en el altar mayor, el que, con motivo de la devoción del Mes de María, aparecía artísticamente adornado con multitud de flores. Los directores de las peregrinaciones tomaron asiento en el presbiterio.

La función empezó con el canto del *Himno de los Mártires*. Y, después del rezo de algunos Padres nuestros, subió al púlpito, pronunciando,

en mallorquí, elocuentísimo sermón, el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Sancho, Canónigo.

Con su característica elocuencia y con el lenguaje elegante que le es propio, empezó el M. I. Dr. Sancho por parafrasear aquellas palabras de O'Connell "Irlanda eres libre", que era el grito de victoria antes de empezar los combates. Y nosotros—indicó—, con la misma fe de O'Connell, al primer movimiento de glorificación lulliana, a propósito del Centenario, ya anunciamos también el triunfo de la causa que nos impulsamos: la animación que hay en el templo demuestra que se ha correspondido al primer llamamiento.

Nosotros—dijo luego—comenzamos la campaña para glorificar, para redimir al Beato mallorquí. Indicó el elocuente orador que desea que en el corazón de cada mallorquí haya un altar a Ramón Lull, que cada mallorquí sea un apóstol de él. Así—exclamó—la victoria de nuestra empresa es segura. Al ir a vuestra casa—dijo, amorosamente, a los peregrinos—decidid a vuestros padres, a vuestros amigos; decidles que aquí habéis visto la campaña esplendorosa del Centenario; decidles que os hemos recibido cariñosamente, con los brazos abiertos; decidles que han de estimar ellos también al Beato Ramón Lull por ser grande y por ser nuestro.

Y explicó por qué era grande Ramón Lull. Dijo que era joven y distinguido, que llevaba la sangre de los Lull catalanes. El Rey Jaime lo nombró paje y se lo llevó consigo. Los honores y distinciones de que fue objeto demuestran la nobleza de su alma, su simpatía. Desde niño tuvo un alma privilegiada. Un día en que tenía las pasiones exaltadas, le apareció a Ramón Cristo crucificado; fue un milagro de la divina gracia que ocasionó su conversión. Y, explicándole, dijo que, ordinariamente, Dios adapta a nuestro carácter las circunstancias externas, Dios quita la piedra que se interpone en nuestro camino para que no tropecemos; pero hay veces que lo hace de manera extraordinaria, como lo hizo con Ramón Lull y San Pablo. La acción milagrosa de la Divina Gracia convirtió, pues, a Lull.

Recorrió los pasos de Lull, diciendo que éste, como un gigante, azotó a los averroístas. Al refutar los malos argumentos que contra el Beato se aducen, recordó la frase de la madre de Boabdil: "Retenga el veneno de la calumnia el pueblo que no ha sabido conservar su territorio y su Patria con las armas". Manifestó que la doctrina de Ramón fue brillante; sus principios dan calor a la ciencia de nuestros tiempos. Recordó que Lull, paseando por Randa y Miramar, interrogaba a las flores en coloquios de amor, ya que no entendiese con ellas con el lenguaje. Y dijo que Lull recorrió el mundo, visitando Cortes y Universidades, fundando Colegios, y expuso también sus grandes proyectos. En su apostolado, el Beato

llama a jóvenes infieles para que después evangelicen a sus compatriotas. Y el éxito que deseaba lo obtuvo Lull, con la corona del martirio, en Bugía. En los principios de Lull se han inspirado muchos: a sus proyectos es debido en gran parte la campaña del Colegio de Propaganda Fide, que tanto ha trabajado.

Decidió, pues—repitió luego— a vuestros padres y amigos: hay que estimar a Lull por ser grande y por ser nuestro. Comparó a Mallorca con Cornell, la matrona romana, que presenció sus hijos como perlas; a Ramón lo presenta también Mallorca como su perla más valiosa. Desarrollando el tema de que hay que amar al Beato por ser nuestro, recordó el ejemplo de Esparta, tan elogiada, tan admirada, por su patriotismo; el pueblo donde la madre despedía al hijo que iba a luchar por su Patria con un beso de amor y con estas palabras: "Te quiero muerto o victorioso". Por esto, estimando a Ramón estimamos lo más vivo de nuestra Patria pequeña.

Dedicó un canto a Mallorca, tierra cristiana desde su conquista, de historia cristiana. Por esto hay que estimar a Lull. Dijo que todos debían contribuir, con el grito de arena los que no puedan hacerlo con montañas, a la glorificación de Lull, a quien todos han de imitar en su amor al Papá, a la fe y a los hombres.

Y terminó diciendo que en estos momentos, en que una guerra cruel destroza pueblos y arrasa ciudades, ha de invocarse la protección del Beato Ramón Lull.

Luego se cantó el himno de Ramón Pío y Campamar, música de D. Antonio Vicens, escrito en 1878, cuando el homenaje de Miramar a Ramón Lull.

Después el Provincial de los Franciscanos, Muy Rdo. P. Bartolomé Salvá, subió al púlpito, rezándose la oración *Pro pace* y la Estación para ganar la indulgencia plenaria concedida a los que visitaren el sepulcro del Mártir mallorquí.

Seguidamente los peregrinos desfilaron ante el sepulcro, adorando la reliquia del Beato Ramón Lull; sepulcro que aparecía adornado con flores e iluminado por medio de la electricidad.

Y se dió por terminado el acto.

En el Socorro

Esta mañana, a las ocho, se celebró la misa de Comunión general, cantándose en ella bonitos motetes por la Capilla de Santa Cecilia y el pueblo. El celebrante, Rdo. Padre Saturnino Sánchez, pronunció hermosa pática a la numerosa concurrencia de señores Obreros y Socios protectores de los Talleres de Caridad de Santa Rita, dándoles consejos muy oportunos y alentándoles a proseguir la gran obra de "vestir al desnudo", cuyos frutos copiosísimos se verán patentes durante estos días en que serán expuestas en los dos centros los millares de prendas confeccionadas

en lo que llevamos de año para distribuirse después a los necesitados.

Otra serie de cultos terminó ayer noche en la iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados con las Cuarenta Horas solemnes dedicadas a su titular y patrona, que cuenta con numerosísimos devotos en esta capital. En la fiesta de ayer se celebró misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de los Desamparados y a las diez y media Oficio solemne, cantándose la partitura *Benedicimus Domino*, de Perosi; el sermón estuvo a cargo del Rdo. P. Ambrosio García, quien tejió hermoso y elocuente panegírico a la Virgen de los Desamparados. Al terminar, dió la Bendición Papal a los fieles el R. P. Superior de los Agustinos. La imagen y capilla estaban profusamente iluminadas y adornadas, luciendo la Virgen por vez primera hermosísimo manto de azul celeste, regalo de una devota persona. Por la noche se celebró el último día del Septenario que tan solemnemente han dedicado sus devotos, predicando sermones muy instructivos y oportunos varios Rdos. Padres Agustinos.

La novillada

de ayer

Ayer tarde se celebró la anunciada corrida de novillos toros.

La concurrencia fué escasa, debido, sin duda, al mal tiempo reinante pues el día amaneció encapotado, luciendo el sol a intervalos.

El ganado, que procedía de la dehesa de don Félix Sanz, de Colmenar Viejo, resultó bravo y de poder.

"Torquito II", en su primero hizo buena faena de capa.

"Herrerito", y "Manolé", clavaron buenos pares de banderillas, siendo aplaudidos.

"Torquito II", en el último tercio estuvo poco afortunado al herir, si bien hay que hacer constar que con la muleta estuvo superior.

En su segundo hizo faena de capa embarullada.

"Herrerito", colocó un par desigual.

"Torquito II", dió muerte a su adversario de un pinchazo, un estocazo, dos medias estocadas y un descabello.

Al soltarse el segundo de la tarde, bajó al redondel un *capitalista* que al ser bautizado se le impuso el nombre de Andrés y por apellido Gilbert, quien sugestionado por la lectura de las faenas realizadas por los *fenómenos* de la tauromaquia y deseando figurar en la galería de los *colosos*, se dirigió al bicho intentando dar pases, pero no pudo efectuarlos porque los peones, a viva fuerza le *eliminaron* del redondel.

Los maestros rivalizaron en verónicas.

"Valentín", puso un par al sesgo que se aplaudió.

"Valentín", empezó su faena de muleta con un pase a la media vuel-

ta saliendo reboteado. Después dió una estocada convirtiendo al bicho en guardia municipal, lo que le valió una pita.

Repitió la suerte y dió un pinchazo, luego media estocada y luego cayó el toro.

En el cuarto "Torquillo", intentó el salto de la garrocha, no consiguiéndolo por las malas condiciones del bicho.

"Torquillo", y "Marmal", palitroquearon bien.

"Valentín", después de sufrir una colada que puso en peligro su existencia, dió una estocada que bastó.

La presidencia, a cargo del oficial de este Gobierno civil, señor Sastre, acertada.

Periquito

Telegrama oficial

Accidente regio

En el Gobierno civil se nos facilitó ayer el siguiente telegrama oficial del Ministerio de la Gobernación:

"Madrid 22 (21'45)

Por si lo telegrafaran a ésa los corresponsales de la Prensa, y para que, en su caso, pueda V. S. desvirtuar las exageraciones con la referencia verídica exacta, le participo que, en la tarde de hoy, el automóvil que conducía a S. M. la Reina chocó con el que iban los Infantes hijos de don Carlos y doña Luisa en la entrada de la Casa del Campo, sin que,afortunadamente, sufrieran consecuencias ninguna de las angustias personas, aparte la impresión desagradable que experimentaron, hallándose todos en perfecto estado. Le saludo."

Excursión

La Juventud Integrada de esta ciudad efectuó ayer tarde una excursión a los pintorescos sitios de Raxa y A'fabia.

Tomaron parte en ella numerosos jóvenes, entre los cuales reinó franca alegría y animación.

En Raxa, además de recorrer los deliciosos jardines y miradas que rodean el edificio, visitaron el notable museo, oratorio y espléndidos salones del mismo.

Desde Raxa se trasladaron a A'fabia, en donde se entretuvieron con los juegos de agua de sus amenos jardines. Después de un rato de descanso, que aprovecharon para mendar e impresionar algunas plaquetas fotográficas, emprendieron los excursionistas el regreso a Palma, a donde llegaron al anochecer, muy satisfechos de la agradable gira.

DEL MAR

Entradas
Ayer llegó, procedente de Barcelona, el vapor "Miramar."

Hoy ha llegado, de Ibiza y Alcantar el vapor "Cataluña."

Salidas
Ayer salieron los vapores "Rey Jaime II," y "Rey Jaime I," para

Marsella y Barcelona, respectivamente.

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el "Ciudad de Palma."

Hoy debe salir para Barcelona el vapor "Miramar."

Vapores esperados
Mañana deben llegar los vapores "Isla de Menorca," y "Balea," procedentes de Mahón y Barcelona, respectivamente.

Notas de sociedad

Bodas

Ayer se efectuó, en la Capilla de San Bernardo del Palacio Episcopal, el enlace de la distinguida señorita María Sales Subirá, hija del señor interventor de Hacienda de esta provincia, con el joven propietario D. Emilio Servera Fábregues.

La novia lucía rica "toilette". Bendijo la unión el Notario Eclesiástico Rdo. Sr. D. Salvador Galimés.

Fueron padrinos por parte de la novia su tío el Excmo. señor don Juan Navarro Reverter representado por su señor padre, don Carmelo, y don Francisco García Orell, y por parte del novio don José Sureda y don Jaime Oleza y como testigo don José Rato.

Actuó de Juez don Luis Rosselló. La concurrencia que asistió al acto fué numerosa.

Los desposados salieron en auto para Sóller, de donde regresarán dentro de varios días para continuar su viaje a la Península.

Deseamos al novel matrimonio todo género de venturas en su nuevo estado.

En el Oratorio de San Pedro y San Bernardo se unieron ayer en el lazo del matrimonio la distinguida y simpática señorita Josefa Lladó y Perelló y el Sr. D. Pedro Escat Martínez.

Bendijo la unión el M. I. Sr. Don Miguel Roca, Maestrescuela.

Apadrinaron al novio su tío el general Weyler y su primo el oficial del Gobierno civil Sr. D. Fernando Estada Weyler, y a la novia el Catedrático del Instituto D. Juan L. Estelrich y el ex diputado provincial D. Miguel Pons.

En el domicilio de la madre de la contrayente, doña Francisca Pons, Viuda de Lladó, se sirvió, después de la boda, espléndido "lunch".

Luego los desposados salieron para una de sus fincas.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Ayer, a las ocho y media de la mañana, en el domicilio de la contrayente se unieron en el lazo matrimonial el comerciante don Jerónimo Frontera Petro y la agraciada señorita doña Amalia Vidal y Roca.

Bendijo la unión el Rdo. don Jerónimo Petro, Párrico de La Soledad, y fueron padrinos por parte del novio su hermano don Bartolomé y su tío don Juan Blanch y por la de la novia su tío don Miguel

Bimells y su primo el procurador don Gabriel Ferrer y Vidi.

Después de la bendición s los desposados, quienes salieron para la finca "Son Togores", se obsesquió a los invitados con espléndido lunch.

Deseamos a los desposados completa felicidad.

De viaje
Ayer salió en el "Rey Jaime I," para Barcelona el Marqués de Tenriffe, Excmo. señor don Valeriano Weyler.

Entre las personas que acudieron a despedirle figuraban el señor Gobernador civil, el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda, el Vice-presidente de la Diputación provincial señor Alemany, y el jefe del partido liberal señor Amer.

En el rápido salieron anoche para Barcelona don Juan Datas, don José María Junoy y don Fernando Moragues.

Igualmente salió el presidente de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Juan Marqués, acompañado de su señora.

Hoy han llegado, a las siete, en el "Cataluña," procedentes de Ibiza y Alcantar don Eduardo Orozco, don Felix Lorente, don Vicent Clapés, don Francisco Argimbaum y don Juan Biblioni.

Un orfeón en Palma

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer a Palma la masa coral del "Centro Republicano Radical," de Granollers, Acompaña a los orfeonistas el excelente de Alcalde de Barcelona señor Aspre y el miembro del Comité de Juventudes radicales de Barcelona señor Babra.

Al mediodía el orfeón visitó la Casa Consistorial. En la plaza de Cort cantó algunas composiciones. El Alcalde, que recibió a los orfeonistas, entregó a éstos 50 pesetas. La bandera de dicho orfeón, junto con la del "Orfeón Republicano Balear," quedó depositada en el balcón de la Casa de la Ciudad.

El orfeón de Granollers empuerá esta tarde su viaje de regreso a Barcelona.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Aviso importante

Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DE URGENCIA A DOMICILIO entre PALMA-BARCELONA y vice versa.

Para informes y despacho Oficinas de la "Isleña Marítima," Calle de Palacio núm. 26 b.—Palma Sucursal de la "Isleña Marítima," Rambla Santa Mónica, 29 b.—Barcelona. Palma 3 de Mayo de 1915.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—Manifestación ante el Quirinal.—Albaneses concentrados en la frontera servia.—Movilización general en Italia.—Contestación de Austria a Italia.—Catástrofe ferroviaria.—La actitud del Vaticano.—Hindenburg mandará las tropas que luchan contra Italia? —Manifestación de simpatía ante la Legación de Rumanía y la Embajada de Francia en Roma.—El Rey de Grecia.—El Rey de Italia ha firmado la declaración de guerra a Austria.—Embajadores que piden sus pasaportes.—Distintos comunicados.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 23 (1'00)

Proclama del Rey y del Gobierno italiano

Roma.—Se anuncia para hoy la publicación de una proclama dirigida a los súbditos por el Rey y por el Gobierno.

Dice la proclama que a Italia se la ha obligado a recurrir a las armas para salvar la seguridad y el honor.

Iguales manifestaciones han hecho al Ejército y a la Marina.

Manifestación entusiasta en Roma

Roma.—Anoche grandiosa manifestación recorrió las principales calles de esta capital.

La manifestación pasó, sin gritar, por ante la Embajada de Austria.

Los manifestantes llevaban las banderas de todos los países aliados y de las ciudades irredentas.

Al llegar la manifestación al Quirinal se desplegaron las banderas, y estalló gran ovación. La Familia Real se asomó al balcón de Palacio, repitiéndose las muestras de entusiasmo.

El Alcalde de Roma subió al Quirinal saliendo al balcón en que se hallaba la Familia Real, arrojando, entonces los vivas.

Los manifestantes entonaron el himno nacional.

Parte oficial francés de la noche

Paris.—El parte oficial de ayer a las tres de la tarde dice que los franceses en el macizo de Lorette rechazaron varios contrataques y realizaron nuevos progresos al sur-este de la Capilla.

Comunicado oficial ruso

San Petersburgo.—Se ha dado a la publicidad el siguiente parte oficial:

"En el Cáucaso continúa el cañoneo.

Ea el litoral un torpedero ruso hundió a tres veleros turcos que navegaban con dirección a Meliager.

Rechazamos a los turcos al oeste de Kog en donde dispersamos a la caballería.

Los rusos ocuparon Kachoul rechazando a los enemigos.

Albaneses concentrados en la frontera servia

Nisch.—Grandes bandadas de albaneses han sido concentradas en la frontera servia, perfectamente armados por los austríacos.

Se ha preparado una incursión en Servia.

Las autoridades han tomado grandes precauciones.

Madrid, 23 (5'30)

El servicio telegráfico con Italia

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que el Gobierno italiano se ha incautado de todas las comunicacio-

nes telegráficas y telefónicas, prohibiendo la circulación de telegramas particulares y de prensa.

Por esta causa *Prensa Asociada* no sirve los telegramas de su activísimo corresponsal en Roma.

Los periodistas hemos rogado al Ministro de Estado que nos facilite los telegramas que reciba del Gobierno italiano, prometiéndonos complacerlos.

Movilización general en Italia

Roma.—El Rey ha firmado un decreto ordenando la movilización general de los ejércitos de mar y tierra y la requisita de todos los vehículos y animales que puedan servir para el transporte de material de guerra.

Avión alemán sobre Paris

Paris.—Un avión alemán disfrazado de aliado, voló sobre Paris, arrojando tres bombas, sin causar daños materiales ni víctimas.

El avión alemán huýo perseguido por varios aviones franceses.

Comunicado oficial

Paris.—El comunicado de las diez de la noche dice así:

"Al Norte de La Bassée los ingleses han rechazado un impetuoso ataque de los alemanes, causando a éstos grandes pérdidas.

En el sector norte de Arras los alemanes han bombardeado violentamente nuestras posiciones.

Nuestras baterías contestaron, con éxito, al bombardeo.

A pesar del ataque enemigo conquistamos nuevas cimas al norte de Ablain, haciendo varios prisioneros.

Además, paramos un ataque al norte de Neuville.

En el resto del frente no hay nada importante que señalar.

Nota austriaca al Gobierno italiano

Nordelch.—(Radiograma).—En contestación a la declaración de Italia considerando denunciado el tratado de la Triple alianza, el Gobierno austriaco ha enviado una nota al italiano negando que Italia quede en libertad de acción toda

vez que el Tratado de 5 de Diciembre de 1912, según el cual la alianza se convino hasta el 1920, prescribe que la denuncia debe ser hecha con un año de anticipación.

Austria declina la responsabilidad y consecuencias que puedan resultar de tal proceder.

Comunicado alemán
Nordeich.—(Radiograma).—El Gran Cuartel alemán ha facilitado el siguiente comunicado:

"Al Suroeste de Neuve Chapelle hemos rechazado un ataque parcial de los ingleses.

Cerca de Ablain y Neuville fracasaron anoche todos los ataques franceses contra nuestras posiciones.

En el frente oriental, cerca de Windan y en la región de Schuadinga el enemigo entabló luchas con nuestra caballería, la cual aniquiló a una brigada rusa de Ussari.

Cerca de Szewio y Duviva han sido rechazados varios ataques nocturnos de los rusos.

En el Sur del frente oriental no ha habido modificaciones.

Comunicado austríaco
Nordeich.—(Radiograma).—Comunican de Viena que el Gobierno austríaco ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

"En Galitzia central continúa la lucha en todo el terreno ganado por los austro alemanes, el cual ha sido mantenido a pesar de los ataques de los rusos.

Los austro alemanes en su ofensiva siguen ganando terreno.

Cerca de Czernowitz fracasó una tentativa de los rusos de pasar el río Pruth, sufriendo serias pérdidas.

En la región montañosa de Kielce, después de enconadas luchas, se replegaron los rusos, huyendo en dirección al Nordeste.

Catástrofe ferroviaria
Poldhu.—En Carlisle ha ocurrido una catástrofe ferroviaria. Chocaron un tren especial que conducía dos batallones, el tren correo de Carlisle y el expreso de Londres.

Los dos primeros trenes quedaron completamente destruidos y el expreso resultó con averías.

A consecuencia del choque se produjo un incendio que aumentó en grandes proporciones.

El hecho ocurrió a las seis de la madrugada.

Hasta ahora se sabe que hay 50 muertos y 300 heridos.

Vapores alemanes en Génova
Poldhu.—Un periódico de Génova dice que desde que principió la guerra se han refugiado en aquel puerto una docena de vapores alemanes, entre los cuales figuran varios cruceros auxiliares.

Dicho periódico inicia al Gobierno a que se incaute de ellos.
El Gabinete nacional inglés
Poldhu.—Las noticias que se reciben respecto a la formación del Gabinete nacional inglés dicen que de él formará parte Lord Lansdowne.

Madrid, 23 (1'00)

Adhesión de los telegrafistas dinamarqueños a sus compañeros belgas

Cristiano.—Los telegrafistas dinamarqueños han hecho una importante colecta a favor de los telegrafistas belgas refugiados en Holanda, cuyo producto han remitido, acompañándolo de entusiasta mensaje, haciendo votos por la independencia de Bélgica y diciendo: "Todas las naciones de segundo orden tienen idéntico interés en no ser atropellados por las poderosas. El atropello es de todos."

Otra colecta pro-belga
El Havre.—Los pescadores de Terranova han enviado el producto de su colecta para los belgas, con una carta del director señor Grenfell, diciendo:

"Lloramos vuestro infortunio, pero vuestro heroísmo es ejemplo de virtud que enseñarnos a nuestros hijos para educarlos en el honor."
Elogiando el Ejército belga
París.—La "Gazette de Lousanne", publica un artículo de su corresponsal de guerra Jorge Batault, elogiando al Ejército belga al cual considera como modelo insuperable, moral y materialmente.

Los representantes diplomáticos cerca del Vaticano
Roma.—Los representantes diplomáticos cerca del Vaticano corrierán igual suerte que los acreditados cerca del Quirinal.

El Alcalde de Roma en la frontera
Roma.—El Alcalde de esta capital

ha marchado a la frontera para ocupar su puesto de comandante de caballería en el Estado Mayor.

Excusas
Roma.—El Embajador alemán Príncipe de Bulow ha visitado al Ministro del Exterior, señor Sonnino, para presentarle sus excusas por el incidente ocurrido con el Embajador de Italia en Berlín.

Hindenburg mandará las tropas que luchan contra Italia.

Roma.—La prensa alemana afirma que las tropas austro alemanas que lucharán contra Italia, las mandará el general Hindenburg.

La neutralidad del Vaticano
Roma.—Se dice que pronto se publicará un documento Pontificio declarando la neutralidad del Vaticano y ofreciendo el hospital de Santa María y los edificios de las Congregaciones para heridos.

Se hará constar en ese documento, según se dice, la protesta contra la forzada marcha de los Ministros de Prusia y Baviera cerca del Vaticano.

Madrid, 24 (1'00)

Comunicado francés
Torre Eiffel.—El comunicado de las tres de la tarde dice lo siguiente:

"En la noche del día 23 los alemanes emprendieron varios contraataques con pérdidas importantes.
En Argonna los alemanes hicieron estallar numerosas minas, pero les rechazamos."

Progresos de los aliados
Gibraltar.—Los aliados han hecho considerables progresos en Gallipoli, fortificando las posiciones conquistadas a los turcos.

Estos han sido rechazados en varios ataques, dejando en el campo de batalla dos mil muertos y siete mil heridos.

Italia declarará la guerra a Austria
Gibraltar.—Dicen de Roma que Italia ya tiene redactada la declaración de guerra a Austria.

El Embajador español en Roma
Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros italiano señor Sonnino, ha recibido al Embajador de España.

Comunicado ruso
San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

"En el frente de Galitzia sigue el enemigo. Tomamos varios pueblos.

Sigue el ataque encarnizado al Este de Dusakow.

En un contraataque hicimos mil prisioneros.

El enemigo ha empleado gases asfixiantes.

Manifestación de simpatía a Rumania
Roma.—Ante la Legación de Rumania se ha hecho una manifestación de simpatía, siendo aclamado dicho país.

Después los manifestantes se dirigieron a la Legación de Francia aclamando también a la República francesa.

Entusiasmo por la guerra en Italia
Boma.—Se reciben noticias de las provincias del Norte de Italia diciendo que la movilización de tropas se lleva en medio de grandes manifestaciones de entusiasmo.

El Rey de Grecia
Atenas.—Se ha agravado en su enfermedad el Rey Constantino.

Han celebrado consulta varios médicos, acordando llamar a un profesor alemán.

Alemanes rechazados
San Petersburgo.—El periódico "El Mensajero", dice que los alemanes han sido rechazados, sufriendo importantes bajas en los bosques de Koulez y Borudy.

A los súbditos italianos
El Consulado de Italia avisa a todos los súbditos residentes en España que habiéndose decretado la movilización de fuerzas deben presentarse en los Consulados de Madrid, Badajoz y Zaragoza para marchar a su país.

De esta mañana
Madrid, 24 (5'30)

Italia declara la guerra a Austria.
Roma.—S. M. el Rey Víctor Manuel ha firmado la declaración de guerra a Austria.

El Ministro de Negocios Extranjeros, señor Sonnino, ha telegrafado al Embajador de Italia en Viena ordenándole que pida los pasaportes.

El Embajador de Austria en esta capital ha pedido los suyo para dirigirse a su país.

Comunicado alemán
Nordeich.—(Radiograma).—El Gran Cuartel alemán ha facilitado el siguiente comunicado:

"Cerca de Givenchy sigue la lucha, siendo hasta ahora favorable para los alemanes.

En la carretera de Bethune a Lens rechazamos varios ataques del enemigo.

Al norte de Oublán lograron penetrar en parte de una trinchera alemana avanzada.

Al Sur de Neuville los alemanes ganaron terreno, aprisionando noventa franceses. También cogimos dos ametralladoras.

En el Mosa y Mosela ha habido cañones.

En el bosque de Le Pêre rechazamos un ataque.

En el frente oriental en la región de Szawle batimos a los rusos, haciendo 1600 prisioneros. Además cogimos 7 ametralladoras.

Al Norte de Dubissa rechazamos varios contraataques, haciendo un millar de prisioneros.

Al Norte de Pilviski fracasaron también varios ataques de los rusos.

Al Sur del frente oriental, la situación no ha cambiado.

Comunicado francés
París.—El parte oficial de la noche dice así:

"En la región del Norte de Arras los alemanes contraatacaban infructuosamente.

Los ingleses avanzan al Este de Festuber.

Los franceses avanzan al noroeste de Loreite.

Al Norte de Neuville y Saint Was nos apoderamos de varias trincheras y casas.

Un "táube", alemán ha arrojado tres bombas sobre la ciudad abierta de Chateau Terry.

Decreto italiano
Roma.—Se ha publicado un decreto diciendo que considerando que los países beligerantes ejercen el derecho de apresarse buques mercantes enemigos que se hallen en sus puertos, el Gobierno italiano ha acordado derogar los artículos del artículo del Código de marina que establecían inmunidad para dichos vapores.

Comunicado ruso
San Petersburgo.—El último parte oficial facilitado a la prensa dice lo siguiente:

"El empuje del enemigo en Galitzia flojea. En varios sectores el enemigo ha emprendido la ofensiva sin que la artillería interviniera con actividad.

A la orilla izquierda del río San inferior iniciamos la ofensiva desde el Vistula tomando por asalto las aldeas de Kranow, Burdzi, Praxaziv y Camarsle rechazando los contraataques que emprendió el enemigo en dirección a Disko.

A la orilla derecha del San nos apoderamos de la aldea de Ignaco. En el río Lubaszka y en la región de Przemyls no ha variado la situación.

El enemigo ha continuado atacando encarnizadamente la parte Este de Ousakow, logrando apoderarse de parte de las trincheras que ocupábamos.

En nuestros contraataques hicimos un millar de prisioneros.

En el resto del frente de Galitzia el enemigo ha seguido atacándonos, sufriendo importantes pérdidas.

El enemigo ha concentrado sus refuerzos en los ríos Tysmenica y Strig en la región de Sloko, habiéndonos apoderado de varios centenares de prisioneros.

Cerca de la aldea de Z zidow se nos rindieron dos compañías enteras enemigas. En los demás sectores no ha habido acciones de importancia.

En la región de Szawy continuamos acorralando al enemigo.

A la orilla izquierda de Windaba y Wenta y en el frente de Narew el enemigo ha atacado empleando gases asfixiantes."

En honor a Santa Teresa
Madrid, 23 (10'00)

Fiesta con motivo del Centenario
En la iglesia de San Francisco se ha celebrado una gran festividad en honor de Santa Teresa, para conmemorar el cuarto centenario de su nacimiento.

Ofició de pontifical el Prelado de Madrid Alcalá.

Entró la distinguida concurrencia había representaciones del Gobierno y de la Academia de la Historia y de Jurisprudencia, y también representaciones de militares y religiosas.

Se cantó la misa a grande orquesta.

El templo estaba adornadísimo. Ocupó el púlpito el P. Salvador, haciendo admirable apología de la Santa. Hizo resaltar su espanolismo y su mística.

Y trató el paralelo entre la época de la Santa y los tiempos actuales.

Política
Madrid, 23 (1'00)

Petición de indulto
Una comisión de estudiantes de todas las Facultades ha visitado al jefe del Gobierno, Sr. Dato, para pedirle el indulto de los reos de Benagabón.

La exportación de patata
El Ministro de Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que la exportación de las patatas ha sido autorizada por ser un artículo de poco consumo en España.

"Pero si la exportación de las patatas nos ha snadido afectase al problema de las subsistencias, se revocarí la real orden inmediatamente."

Combinación diplomática
Se ha firmado extensa combinación diplomática.

Comprende ascensos y traslados. Madrid, 24 (1'00)

Sobre una silba
El Gobernador civil de Huerva participó al Ministerio de Gobernación que, a pesar de las precauciones tomadas, le fué imposible impedir la silba de que fueron objeto los oradores mauristas que tomaron parte en el mitin celebrado en aquella capital.

De Portugal
Madrid, 23 (1'00)

El Parlamento
París.—D'cen de Lisboa que, antes de celebrarse las elecciones, el Parlamento resolverá cuestiones pendientes interesantísimas.

Entierro.—Pensión
Lisboa.—Se ha efectuado el entierro de las víctimas de la revolución.

El Gobierno pensionará a las familias de aquellos que murieron por restaurar en Portugal la legalidad.

La disciplina en el Ejército
Lisboa.—El Ministro de la Guerra se ocupa en restablecer la disciplina en el ejército.

A tal objeto, prohibirá a la oficialidad que se muestre en los asuntos políticos. Además, se separará del ejército a quienes se muestren contrarios al régimen.

Nota oficios
Lisboa.—Se ha publicado una nota oficial asegurando que en todo el país reina tranquilidad.

Añade que los actos del actual Gobierno se inspiran en pacificar a los partidos, quebrantados con las pasadas luchas.

Periodista portugués a España
Lisboa.—El redactor del diario "O Mundo", Sr. Almeida ha marchado con su familia a España.

Noticias Varias
Madrid, 23 (1'00)

El Arzobispo de Zaragoza
Esta pasada tarde ha marchado para Zaragoza el Arzobispo de aquella Archidiócesis.

Le despidieron los Obispos de Madrid-Alcalá y de Segovia y otras distinguidas personalidades.

La Exposición de Bellas Artes
En la Exposición de Bellas Artes se han concedido las primeras medallas siguientes:

Sala de pintura.—D. José Ramón Zaragoza, D. Enrique Galwey, Don José Piñazo y D. Ventura J. varez.

Sala de grabado en lámina.—D. Carlos Vergera.

Sala de escultura.—D. Enrique Marín y D. Vicente Navarro.

Madrid, 23 (16'00)

Habla Sánchez Guerra
Los periodistas hemos visitado el Ministro de la Gobernación.

Éste nos dijo que en Carrión de la Calatrava (Ciudad Real) tomó tierra un avión militar pilotado por el capitán Pinto, con tres oficiales.

Madrid, 24 (1'00)

Recepción de un nuevo Académico
En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se celebró ayer, domingo, la solemne recepción del nuevo Académico el Catedrático señor Fernández Prida.

Asistió al acto numerosísima concurrencia.

El Sr. Fernández Prida ocupa la vacante que dejó, en su fallecimiento, el Sr. Marqués de Pidal.

El Sr. Fernández Prida, en su discurso de entrada, habló de la "Crisis del Derecho internacional."

Le contestó el Sr. Marqués de Figueroa.

Tanto el Sr. Ferrández Prida como el Sr. Marqués de Figueroa fué ovacionado.

Seguidamente fueron adjudicados los premios a la virtud y al talento. Sobre un supuesto otentado

En el Palacio Episcopal se nos ha encargado que rectificáramos las noticias referentes al supuesto atentado contra el Prelado de Madrid por un sacerdote que detuvo anoche la policía.

El sacerdote detenido tiene sus facultades mentales perturbadas, y con él no tiene nada que ver el Prelado, pues el detenido pertenece a la Diócesis de Valladolid.

Madrid, 23 (1'00)

Gran Ocasión
Se realizan varios artículos a medida de su precio.

CALLE BROSSA
Frente tienda El Águila

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 24 (3'30)
Noticias varias

En la Plaza de las Arenas se celebró ayer tarde la anunciada corrida de toros organizada por el Circolo Ecuestre a beneficio de los Asilos.

La plaza estaba llena. Presidieron varias señoritas. Actuaron de estoqueadores los diestros "Gallo", "Malla", y "Gallico."

El primero estuvo colosal en el primer toro.

"Malla", y "Gallico", cumplieron bien.

El novillero "Fortuna", mató dos toros que antes habían sido rejoneados por el caballero Casimiro.

Terminada la corrida, el desfile de coches por la Granvia resultó brillantísimo.

—Durante la mañana llovizno a intervalos. Por la tarde se despejó el cielo, luciendo el sol.

La gente se echó a la calle, viéndose muy animados los paseos y montañas vecinas.

En los jardines del Parque llegaron a reunirse unas diez mil personas.

—En unas excavaciones en el parque de Manresa han sido halladas varias sepulturas romanas.

—Los "requetés", marcharon a Monserrat donde celebraron un "speleeh".

Regresarán hoy.

—Ha llegado el diputado provincial de Baleares don José Sampol y Ripoll, quien visitará hoy San Sadurn y Vilafranca.

—Hállase en Barcelona muchos lusitanos que abandonaron Portugal por los recientes sucesos.

—Los diarios de esta localidad publican un telegrama que ha dirigido el Gobernador civil de Baleares, señor Martínez de Campos al de Barcelona contestando las afirmaciones que hace don Miguel Santos Oliver en "La Vanguardia", sobre los sucesos ocurridos en éste.

Palou Gari

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID
Madrid, 23, (9 50)

Escaramuzas entre italianos y austríacos

Poldhu.—Corre, insistentemente, el rumor de que en la frontera austro italiana ya se han librado algunas escaramuzas.

La catástrofe de Carlisle
Poldhu.—La catástrofe ferroviaria de Carlisle es de mayor importancia de lo que se creía. Los muertos ascienden a doscientos.

Pressa Asociada

Teatrales

Principales

Antesnoche celebró su beneficio el actor Sr. Vilches.

Estrenóse la obra *Dios dirá*, de los Quintero. Es uno de esos cuadros andaluces que tan abundante y acertadamente han salido de la pluma de los celebrados autores, con escenas y tipos bien observados. La obra, empero, carece de interés.

El beneficiado estrenó, como final de función, un monólogo de que es autor; monólogo desdichadísimo, a juzgar por el cual el Sr. Vilches, si como actor es bueno, como escritor es lo contrario.

El beneficiado fué cortesmente aplaudido.

Aneche se estrenó *El tren rápido*, una astracanada que hace reír al público de buena fe, aunque algo pesada, y poco limpia.

La compañía Abadía Vilches se despide hoy del público. Habrá dos funciones: por la tarde, se representará *El matrimonio interino*, y por la noche *La mal querida* y *El chiquillo*.

Lirico

La Empresa de este teatro ha contratado para actuar durante la temporada de verano a una compañía de zarzuela que debutará el 29 de los corrientes.

Los días laborables habrá dos funciones: de siete a nueve y la otra de nueve y media hasta las doce. Los domingos el espectáculo será de cuatro a doce de la noche, combinándose la película con la zarzuela.

La lista de la Compañía es la siguiente:
Primer actor y director: Peco Vidal.
Maestro concertador: Matias Puchades.
Primera triple cantante: Paquita Rossell.

Primera triple cómica: Salud Rodríguez.

Características: Juana Sanz. Secundarias: Pepes: Amparo Pans y Emilia Ruiz.

Barricón: Pedro Martínez. Tenor cómico: Julio León. Otro primer actor: Francisco Casasnovas.

Actor de carácter: Luis Guillem. Actor cómico: José Pérez. Actores: José Frontefría y Antonio Quevedo.

Apuntadores: José Escrichuela y Fernando González.

16 coristas de ambos sexos. Sastre: Malatesta. Decorador: B. Madalena. Armería, Atrrezzo y zapatería expofesio.

Regían precios económicos.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santa María Magdalena de Pazzi, San Gregorio VII, papa y confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Catedral Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez, Prima, Tercia y Misa mayor, y seguidamente Sexta y Nona; por la tarde, a las cuatro y tres cuartos, Vísperas y Completas; a las seis, Matines y Laudes, luego procesión y solemne reserva de S. D. M.

Empezan en San Felipe Neri en honor del Patriarca y fundador San Felipe. Exposición a las diez, cantándose enseguida Tercia y la Misa mayor; por la tarde, a las cinco, Matines solemnes, la devoción del Mes de Mayo, y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Anunciación, en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

El almendrón y el albaricoque
Del último número del semanario "El Felanigense", copiamos las siguientes noticias:

"El precio del almendrón continúa encaimado."

La cotización corriente hoy en este mercado es de 87'00 pesetas los 42'37 kilos.

—Los albaricoqueros, como excepción de la regla general en los demás árboles, se presentan este año con escasez de fruto.

Algunos comerciantes y comisionistas se han aventurado a concertar algunas compras anticipadas, pagando a 6 y a 7 pesetas.

En Binisalem, donde deben tenerse mayores impresiones respecto de este negocio, se han hecho compras a razón de 10 pesetas."

Exceso de original

Por exceso de original hemos de retirar de este número varias informaciones, entre ellas la reseña de la fiesta del Santo Cristo de los Navegantes.

No hñ de olvidar todos los que padecen de areñitas, mal de piedra, gota, reuma, ciática, cólicos, nefritis, neuralgias, etc., o sean todos los artríticos que su dolencia es debida a un exceso de ácido úrico, y que la "Piperazina Dr. Grau", conseguirán su curación completa. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

El más